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有人说，家是下班之后彻
底放松的地方；有人说，家是
风雨之中最安全的港湾。家，
离不开一套房子。房子，承载
了太多故事。

买房难、装修烦。你第一
次买房时是怎样的心情？你装
修时有什么经验、趣事或惨痛
教训？或许你现在还在为买房
奋斗，或许你是一个整日面对
购房者的置业顾问……无论你
是何种身份，相信对于“房
子”这个话题都有自己的感
受。如果你愿意把自己和房子
的故事讲给更多的人听，如果

你和房子有故事却无处分享，
那么机会来了——本报专栏

《我和房子的故事》 面向全市
征集稿件，为你提供分享的平
台。

你的房子代表你的生活态
度，买房过程是你宝贵的人生
经历，装修风格体现你的审美
和爱好。住进房子之后，你一
定有过很多欢乐的、悲伤的、
感动的记忆。希望通过这个栏
目，为大家搭建一个交流的平
台。
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征集“我和房子的故事”
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本报讯 （记者 范子恒） 9月 4日，
“悦享金秋 惠动沙澧”——2024漯河金
秋消费季惠民购物节启动大会在新闻大厦
举行。来自全市各行业的40多名商户代
表参加。

启动大会上，多名商户代表发言，表

示将积极响应政府号召，推出优惠力度空
前的促销政策和特色活动，以实际行动回
馈广大消费者。

同时，40多名商户代表承诺严格遵
守市场规则，坚持诚信经营，为消费者提
供高质量的产品和服务。

据介绍，“悦享金秋 惠动沙澧”——
2024漯河金秋消费季惠民购物节旨在汇
聚全市商家力量，以丰富的商品、实惠的
价格、优质的服务，为广大市民打造一个
便捷、诚信的消费平台，激发消费活力，
促进经济发展。

“悦享金秋 惠动沙澧”——2024漯
河金秋消费季惠民购物节将于9月15日至
17日在漯河国际会展中心广场举行。本
届惠民购物节将进一步激发市场潜力，促
进商家诚信经营，营造公平、透明、和谐
的购物环境。

为创新监管体系、规范建筑
市场，推动政府公共建筑工程集
中建设工作（代建工作）高质量
发展，9月2日至4日，住建部调
研组到我省开展专项调研。

9月3日上午，围绕代建工作
背景、发展情况、存在问题等，
住建部调研组在省住建厅召开座
谈会。市投资建设项目代建中心
负责人刘亚军作为省辖市代建部
门代表作了典型发言。市中心医
院基建科科长陈向阳作为使用单
位代表发言。

为规范省级政府投资项目
建设管理、提高项目管理水平
和投资效益，今年3月，省政府
办公厅印发了省政府投资项目
代建中心牵头起草的 《河南省
省级政府投资项目代建管理办
法》，规定对 5000 万元以上的
省本级项目实行集中建设，充
分发挥住建系统主导优势，着
力提高政府投资效益、科学防

范工程建设领域风险。
省住建厅指导漯河等省辖市

先行先试，推动市本级项目实行
集中建设，仅漯河市近年来就节
约建设资金6.2亿元，成效显著。

住建部调研组强调，持续推
动政府公共建筑工程集中建设工
作是提升政府投资效益、遏制工
程领域腐败的必然要求。近年
来，河南、江苏等省多措并举，
在集中建设领域进行了很好的探
索。要进一步梳理、总结工程建
设推进中的有效举措，深入研究
资金管理、介入节点、防腐败措
施等关键要素，将集中建设与保
障性住房建设、城中村改造和

“平急两用”公共基础设施建设
“三大工程”有效结合起来，形成
可操作、可复制、可落地的优秀
经验，为下一步全国推广打好基
础，为实现住房和城乡建设事业
高质量发展作出新的更大贡献。

刘栋玺

住建部调研组莅豫

我市作典型发言
悦享金秋 惠动沙澧

2024漯河金秋消费季惠民购物节即将举行

近日，为保证市重点代建工程市“三所一
中心”项目一期尽快投用，市投资建设项目代
建中心分批启动了市“三所一中心”项目1号
楼、2号楼和7号楼竣工验收工作。8月29日下
午，市“三所一中心”项目一期1号楼、2号楼
顺利通过竣工验收。

市公安局基建办、市建设工程质量服务中
心、市投资建设项目代建中心和各参建单位负
责人参加竣工验收会议。会议公布了竣工验收
方案及程序，听取了各参建单位关于工程建设

情况、质量检查情况的汇报。随后，验收组工
作人员分组对工程观感质量、使用功能进行现
场检查和实测实量，并对工程竣工资料进行了
认真核查。

通过认真检查、验收和评估，验收组认
为，市“三所一中心”1号楼、2号楼整体质量
符合国家合格工程标准，工程资料完整。经与
会各参建单位代表集体表决，同意市“三所一
中心”项目一期1号楼、2号楼通过竣工验收。

刘栋玺 李旭东

为进一步巩固拓展全国文明
城市创建成果、发挥文明单位示
范引领作用、推动住建系统精神
文明建设工作走深走实，8月30
日下午，市住建局巾帼志愿服务
队到郾城区新时代小区开展结对
共建活动。

到小区后，市住建局巾帼志
愿服务队分为4个小组，第一组
开展“三问于民”走访调查，第
二组开展城市清洁行动，第三组

发放《践行文明条例 争做文明市
民》倡议书，第四组发放《静音
广场舞 文明健步走》倡议书。志
愿者各司其职，认真开展“三问
于民”走访调查、城市清洁行动
等。

当天，志愿者共发放倡议书
200份，组织小区居民填写“三
问于民”调查问卷50份，搜集居
民、商户意见和建议8条。

吕 凌

市重点代建工程市“三所一中心”
项目一期工程竣工验收工作启动

市住建局巾帼志愿服务队

开展结对共建活动

为持续优化营商环境、加强
与企业的沟通联系、提升建筑起
重机械设备经营主体的满意度，
结合我市住建领域起重机械设备
的业务审批及安全管理工作实
际，根据《河南省住房和城乡建
设厅关于做好全省住房城乡建设
领域安全生产资格证书涉假专项
治理工作的通知》，市住建局建设
工程安全生产和文明施工服务中
心组织全市建筑起重机械设备安
拆企业召开座谈会。

会议部署了建筑起重机械设
备行政审批及安全专项检查工

作，并就做好下一步建筑起重机
械设备安全监管工作认真听取各
方意见和建议，同时对建筑起重
机械设备安拆企业人员社保缴纳
工作提出要求。与会企业代表围
绕近期全市建筑起重机械设备工
作开展情况进行了发言。

市住建局建设工程安全生产
和文明施工服务中心负责人表
示，他们将主动作为，通过开展
安全生产大检查等，加强监管，
确保建筑起重机械设备安全整治
行动取得实效。

李思源

9月4日，市住房和城乡建设
局、市总工会、市人力资源和社
会保障局主办，市建设工程消防
验收服务中心承办，市星盛消防
设备有限公司支持的2024年漯河
市首届消防工程技术人员职业技
能竞赛举行。来自全市住建系统
消防审验部门的专业技术人员参
加。

本次竞赛分为理论考试和现
场实操考试两部分，主要考核参
赛选手的消防审验工作基本知
识、技术规范以及相关法律法规
等应知应会的理论知识与实际操
作技能。经过激烈角逐，比赛决

出一等奖1名、二等奖2名、三等
奖3名和优秀奖8名。

据了解，举办此次职业技能
竞赛旨在弘扬劳模精神、工匠精
神，打造作风过硬、业务精湛的
专业化消防审验队伍，提升建设
工程消防技术服务人员专业技术
水平。

本次竞赛不仅是对全市住建
系统消防工程技术人员技能水平
的一次全面检阅，还以赛促学、
以赛促练，激发了消防工程技术
人员的学习热情和工作积极性，
引导其进一步提升业务能力和综
合素质。 谷新伟

市首届消防工程技术人员
职业技能竞赛举行

8月30日晚，海尔卡萨帝冰箱·漯河企业家私享会在喜来登酒店举行。
本报记者 范子恒 摄

加强建筑起重机械设备
安全监管

临近饭点，你会选择打开手机外卖软
件，花十几分钟犹豫吃什么，还是亲自下
厨做一顿饭？最近，在杭州万象城附近工
作的张先生有了新选择：每天一下班就到
公司附近的Olé精品超市，只为赶上超
市里便宜热乎的自选快餐。

近期，永辉、盒马、华联等多家品牌
超市纷纷开设“便民食堂”，人均消费在
20元左右，有些超市甚至推出平价自助
餐，得到不少上班族的青睐。

超市刮起“食堂风”

两荤一素售价18元，三荤一素售价
23元……这是杭州嘉里中心Olé精品超
市里“Olé餐厅”的自选快餐定价。

8月23日中午12点，记者在“Olé
餐厅”看到，打菜窗口前排起了长队，就
餐区也已鲜有空位。除了自选快餐，该餐
厅还全天供应轻食和煎饼果子。工作人员
兰平告诉记者，就餐高峰期为11点30分
至12点30分，每日大约能卖160单。

记者注意到，就餐区的墙上贴有温馨

提示，标明“桌椅每隔4小时消毒1次”。
超市开食堂，并不是一件新鲜事。
今年年初，永辉超市在福州的部分门

店开起了“永辉食堂”，其特色是提供15
元不限量自助快餐，涵盖小碗菜、饺子、
麻辣烫、卤味熟食、牛排等20多个菜品。

永辉超市董事长张轩松曾表示，公司
计划分批次优化服务，让卖场更有氛围、
更有烟火味，进一步增强消费者黏性。

今年6月，物美超市在北京海淀区中
关村门店开设了首家“物美大食堂”。同
月，盒马在广州全市门店推出“平价快
餐”服务，包括9元的梅州腌面、19.8元
的三荤一素快餐等。华联超市也在部分门
店设立了快餐档口。

年轻人更关注性价比

年初以来，超市掀起的“餐饮风”瞄
准了高性价比且高频复购的快餐，旨在把
商场、超市打造成周边居民和上班族的

“大食堂”。
“来我们食堂吃饭的主要还是周边上

班的人，好几个是每天来的熟面孔。”
“Olé餐厅”一名工作人员说，工作日的
客流量明显高于休息日。

在杭州大关路的大润发超市，刚买完
盒饭的刘先生告诉记者：“这里的盒饭比
我公司食堂的还便宜，性价比很高。”

从销售蔬菜、生鲜等原材料到提供加
工后的菜品，超市自有供应链是确保食堂
性价比的关键。

除了亲民的价格，新鲜食材和现炒菜
品也是超市食堂的主要卖点。“我们的菜
都是后厨现炒的，没有隔夜菜，也不使用
预制菜。”

如今，年轻人放弃外卖，重新走进平
价食堂，不仅因为价格实惠，还因为“至
少能看到师傅从锅里炒出来的菜”。

“超市+餐饮”能否成为标配

据红红餐产业研究院发布的相关数据
显示，2023 年小吃快餐市场规模达到
8237亿元，较2022年增长12.6%。报告
指出，小吃快餐领域刚需属性强、受众人

群广、消费频次高。离写字楼和社区更近
的超市有着做快餐的明显优势。

实际上，不少商超早已跨界涉足餐饮
领域。比如盒马鲜生自开业起就采用了

“超市+生鲜餐饮”的商业模式，以生鲜
供应链作为核心优势。

胖东来的餐饮区同样是超市的流量入
口。据红餐网统计，胖东来餐饮区的

“DL麻辣香锅”档口日均销售600份麻辣
香锅，周末销量更是增长30%；“DL麻辣
烫”档口每天至少发放200多个号，饭点
等位是常态。

值得关注的是，连便利店也开始涉足
食堂领域。此前，7-ELEVEn在广州开设
了全国首家小食堂模式门店“7-ELEVEn
小食堂”，主要提供西式快餐和中式米饭快
餐，价格在6.9元~19.9元之间。

不过，业内人士指出，食堂只是一个
引流手段，超市的核心仍在于商品销售。
商品的销售表现主要取决于其性价比。因
此，要提升标准超市的业绩，关键在于加
强商品研发与供应链体系建设。

据新华网

盯紧年轻人的胃，品牌超市纷纷布局“大食堂”


